
说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

【杠子头】

“杠子头”是剪子巷开设
的评谈说理栏目，互动方式
有三种：注册微博齐鲁(http：
//tr.qlwb.com.cn)“杠子头”织
围脖；话题投稿：q lwb jzx@
163 .com；QQ群：107866225。

取取缔缔露露天天烧烧烤烤
行行不不行行

烧烤摊让人苦不堪言

@王平：小区居民楼前左右两边各
有一处烧烤摊。冬季烧烤都在室内，居
民受影响不大，但一旦进了夏季，居民
的苦日子就算来了。每天烟熏火燎，空
气污染严重；到了晚上，灯火通明，墙
角和楼边都成了食客随地肆意“方便”
的好去处，气味难闻；加之熏烤的油
烟，使附近居民不敢开窗，极大地影响
了居民的生活和休息；往往都要折腾
到凌晨两三点，令居民苦不堪言。

吃完羊肉串孩子住了院

@侯家赋：上周末，临街的烧烤摊
刚刚开业，我们全家吃了一次烧烤羊
肉串。谁知，不到半夜，五岁的孙子上
吐下泻，肚子疼得一个劲地在床上打
滚。无奈，只好把孩子送进了医院。一
检查，是大肠杆菌痢疾。最终结果就是
吃烧烤惹的祸，住了七天医院，孩子才
转危为安，令我们后悔不已。

中高考期间让人难忍受

@刘丽：我们街上每到夏天都有
几个烧烤摊，可谓是真正的脏乱差，
每天傍晚开始，现场屠宰活羊的场面
让人惨不忍睹。血水脏水遍地流，现
场冒着浓黑的烟，喝酒吆喝的噪音一
直持续到深夜。第二天道路两旁被烟
火熏得黑乎乎一片。像这样设在小区
里面的扰民的烧烤摊就应该取缔。尤
其是在学生中考高考期间更让市民
难以忍受。烧烤摊应远离市民的住宅
区，不要制造空气污染，不要损坏路
面和环境卫生，是市民所期盼的。

烧烤摊集中在美食街

@王婷：前年我去贵阳出差，看
到贵阳的烧烤摊都集中分布在市区
的几条美食街上，统一管理统一清洁，
市民只需就近选择即可。济南不妨也
借鉴一下相关模式，在市区街道有选
择地建立烧烤摊，也可参考“西瓜地
图”的推广方式，绘制一个济南烧烤摊
分布图，引导市民合理选择，不要让露
天烧烤扰民成为常态，还小区居民一
个清洁安静的生活环境。

【李瑞章】

通过对来稿质量、数量统计,李
瑞章获得了本期“杠子头”称号 ,获
得杠子头津贴100元。
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今日济南

一辩@李瑞章：露天烧烤应全面取缔，理由
有二：一是有食品安全问题。羊肉的来源难以考
证和说清。二是环境污染问题。露天烧烤严重污
染空气，对于建设天清气朗的环境来说，存在极
大问题。露天烧烤存有食品安全隐患、破坏空气
环境、影响居民生活、干扰人车交通，建议政府
取缔。

二辩@张慧：吃烧烤可以，但一些不文明食
客的行为让人厌烦，老板袒胸露乳烤羊肉串，拿
着个蒲扇，汗不住地滴到肉串里，这能卫生吗？
食客更是光着膀子，穿着拖鞋，酒喝多了，随地
呕吐，很多女士在这样的场合就像爆炸，看似人
仰马翻的火爆场面，表面风光，其实这样能给济
南带来好的宣传吗？

三辩@庄秋燕：露天烧烤带来的弊端有目共
睹，取缔势在必行。如果为了满足口腹之欲，而
不顾城市环境，不顾其他市民感受，不顾当下的
食品安全，那只能是作茧自缚。特别是大气环境
污染严重，任何对空气质量造成损害的经营都
应在取缔之列，不管你是喜欢还是不喜欢。

四辩@彭磊：露天烧烤暴露的问题多，严重
影响到城市的环境、生活质量，带来的污染、扰
民、违法占道等症结屡治无效，让人“敬而远
之”，全面禁止露天烧烤，加强对其监管，利大于
弊。

一辩@崔屹：济南烧烤由来已久，不少人甚
至把烧烤视为济南最有特色的美食代表。街头
烧烤已成为济南一道独特的风景，也是济南百
姓最真实的生活场景，代表着一种独具特色的
市井文化，虽然存在着这样那样的问题，但整体
不是什么大不了的事，还是多给些包容为好。

二辩@林毅：露天烧烤全面禁止不可能，原
因有三：一是济南烧烤名声在外，外地人来济南
就是感受这个气氛，不喝杯扎啤吃个串，别说你
来济南。二是市民需求，夏季吃烧烤已成为一种
习惯，吃的不是串，是亲热的气氛。三是生计问
题，好多家庭就依靠这个烧烤摊过日子，取缔了
他们面临又一次失业。禁止不现实，堵不如疏。

三辩@冯勇：街头烧烤摊的产生、发展和逐
渐壮大的过程，从根本上就已经证明了老百姓
需要它。只要涉及到老百姓的需要，那就是民生
问题。有关部门如果不经过认真调查和严谨分
析就轻言“取缔”，乃是不负责任的表现。

四辩@王平昌：全面禁止露天烧烤，理论可
行，实际难控，就像马路市场一样，只能采取疏
堵结合、区别对待的方法。不能一禁了之，这不
符合为了市民而管理城市的执政理念，有需求
就会有市场，存在就有合理的一面。可以集中设
立烧烤一条街，或退路进厅，与业主签订责任
状，使其合法守信经营。

随着天气转暖，每当夜幕降临，街头烧烤摊便开始张桌迎客，露天烧烤在满足

了部分市民品尝美味的同时，其带来的占道、垃圾、烟雾、噪音等问题也受到不少

市民尤其周边居民的反对。露天烧烤该不该全面禁止，对此您怎么看？
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一到夏天，烧烤摊的生意火爆。(资料片) 本报记者 赵伟 摄

开杠

建议

亲历

本期杠子头

禁止露天烧烤是大势所趋 简单取缔治标不治本 打油

@田华

街头树芽刚冒尖，

露天烧烤就出摊，

乌烟瘴气让人烦，

还把道路来堵严，

你说此事该咋办？

管！！

一律取缔斩后患。

爱串之人傻了眼，

想饱口福难上难，

泉城烧烤不虚传，

亦然成为风景线，
说管就关太武断，
还是多听民之愿，
顺应民意理当先。
赞！！

烧烤摊需要规范管理

@刘丽：虽然烧烤摊存在着占
道经营、扰民、食品安全、污染环境
等诸多问题，但是市民喜欢，相关部
门就应想法规范管理，而不是一棍
子打死。建议把烧烤摊建成美食大
排档，在济南的几个区定点建几个，
采取无烟烧烤，规范化管理。食品安
全和城管部门定期检查保证食品安
全和环境卫生。

电烤炉代替木炭炉

@吴明：要想让露天烧烤不扰
民，减少空气污染，必须对露天烧烤
加以管理，划定地段、规定时间。对
不遵守规定者严惩。同时还要进行
炉具的改良，据说北京有一种上有
吸烟罩子的烧烤炉，能把油烟吸收
到水中然后排放到地下。也可以推
广电烤炉代替木炭炉，这样可以减
少烧烤中产生的油烟。

烧烤不应成创卫拦路虎

@甘泉：在某种意义上，烧烤摊
出摊经营是“有限空间”，而政府管
理则要负“无限责任”。城市管理无
止境，规范烧烤摊亦如此，只有反复
抓，抓反复，才能实现由乱到治，指
望一次集中行动或创卫让烧烤摊下
岗，动机虽好，往往事与愿违。

给烧烤经营戴上“金箍”

@刘建国：对于烧烤，有种又爱又
恨的感觉。笔者认为，不应“一刀切”式
取缔，而应当有保留地允许其存在。
一方面，可以对烧烤摊的摆放进行集
中整合，专门开辟烧烤营业区，避开
居民生活区。另一方面，还应当对烧
烤的经营时间进行限制，禁止长时间
营业，力求摆摊时间“早出早归”，不要
对居民睡眠带来影响。
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